



# TANNENRAUSCHEN

## INFORMATIONEN AUS DEM FREUNDESKREIS

### Öffentliche Stellungnahme zu dem Antwortschreiben der CDU- Landtagsfraktion

Liebe Mitglieder,

auf unseren offenen Brief vom 22.01.2024, gerichtet an den Fraktionsvorsitzenden der CDU-Landtagsfraktion Manuel Hagel und den stellvertretenden Ministerpräsidenten Thomas Strobl, haben wir [mit Schreiben vom 07.02.2024 Antwort erhalten](#).

Wir danken Herrn Raimund Haser für sein Schreiben als stellvertretener Fraktionsvorsitzender der CDU in Baden-Württemberg und als Vorsitzender des Arbeitskreises für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft.

Als wichtiges Zeichen sehen wir die Verlässlichkeit der CDU-Landtagsfraktion, an den im Koalitionsvertrag getroffenen Vereinbarungen zur räumlichen Erweiterung des Nationalpark Schwarzwald festzuhalten. Das CDU-geführte Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz unterstützt dabei in der Landesregierung die Umsetzung des räumlichen Erweiterungsprozesses.

Herr Minister Peter Hauk hat sich in einer der jüngsten Landespressekonferenzen positiv zur räumlichen Erweiterung des Nationalpark Schwarzwald geäußert. Er betont darin, dass die Erweiterung zwischen den Regierungsparteien nicht strittig sei und noch in dieser Legislaturperiode umgesetzt werden soll. Dies sehen wir als zuversichtliches Signal.

Das Antwortschreiben wurde verständlicherweise im Namen der CDU-Fraktion und nicht von der Landesregierung verfasst. Wir haben unseren offenen Brief bewusst auch an Herrn Thomas Strobl als stellvertretenden Ministerpräsidenten gerichtet. Hier warten wir noch auf eine Antwort für die CDU in der Landesregierung.

Was uns fehlt, ist das Bekenntnis zur naturschutzfachlich einzig sinnvollen Erweiterung, den auch in Öffentlichkeit und Presse hinlänglich bekannten breiten Flächenschluss der beiden Nationalparkteile. Folgende Frage ist für uns offengeblieben:

Setzt sich die CDU-Fraktion im Rahmen ihrer Möglichkeiten für einen breiten Flächenschluss ein, der die bisherigen Nationalparkteile großflächig verbindet und erweitert, jedoch nicht an anderer Stelle verkleinert?

Wir möchten an dieser Stelle auch unsere Wertschätzung für die benannten Erfolge der CDU im Naturschutz ausdrücken. Besonders freut uns der politische Konsens für die Bedeutung und die besondere Aufgabe des Naturschutzes im Nationalpark Schwarzwald. Wir sehen die Unterstützung des räumlichen Erweiterungsprozesses als ein deutliches Zeichen für die weitere konstruktive und positive Begleitung durch die CDU.

[Unsere Stellungnahme als PDF finden Sie hier.](#)

Mit freundlichen Grüßen

Das Vorstandsteam des Freundeskreis Nationalpark Schwarzwald e.V.

Verantwortlich für den Inhalt des Newsletters:  
Susanne Schönberger

